

**JUNTA ESTATAL DE CONTROL DE RECURSOS DEL AGUA
BOARD MEETING SESSION – OFICINA EJECUTIVA
18 DE ENERO DE 2023**

PUNTO 4

ASUNTO

PLAN DE ACCIÓN PARA LA EQUIDAD RACIAL.

DISCUSIÓN

El Plan de Acción para la Equidad Racial es una compilación de objetivos, acciones, y métricas, destinada a apoyar los esfuerzos de la Junta Estatal del Agua para crear un futuro en el cual se preservan, mejoran y restauran de manera equitativa los recursos de agua de California y el agua potable de los californianos. Esto es independientemente de la raza y donde la raza no determine los objetivos profesionales de los empleados de la Junta del Agua.

El 18 de agosto de 2022, el personal de la Junta Estatal del Agua presentó un punto informativo a la Junta Estatal del Agua sobre un marco para abordar la equidad racial. La Junta Estatal del Agua reconoció los efectos históricos del racismo institucional que deben combatirse en todo el gobierno y ordenó al personal que elabore un plan de acción prioritario.

Durante el otoño del 2020, la Directora Ejecutiva de la Junta Estatal del Agua, Eileen Sobeck, reunió el Equipo de las Juntas del Agua para la Equidad Racial con el propósito de fomentar la equidad racial tanto para las comunidades que sirve, como de manera interna, dentro de la misma organización. El Equipo de la Junta del Agua para la Equidad Racial está formado por el personal, representando a todos los niveles de la organización, incluyendo el personal administrativo, ingenieros, científicos, tecnólogos, comunicadores, y ejecutivos. El Equipo para la Equidad Racial trabaja en tres prioridades principales 1) establecer una base de compromiso interno y externo que valora la consulta y la colaboración para impulsar ideas; 2) preparar una resolución de equidad racial que la Junta Estatal del Agua pueda adoptar, y que las nueve Juntas Regionales del Agua puedan adaptar para crear su propia resolución; y 3) desarrollar estrategias y planes de acción sobre equidad racial para guiar los esfuerzos de los próximos años.

La Junta Estatal del Agua alcanzó un hito mayor el 16 de noviembre de 2021 cuando adoptó la Resolución para la Equidad Racial, “Condenando el Racismo, la Xenofobia, la Intolerancia, y la Injusticia Racial, y Fortaleciendo el Compromiso con la Equidad Racial Diversidad, la Inclusión, el Acceso, y el Antiracismo” ([Resolución No. 2021-0050](#)). La Resolución da instrucciones al personal para desarrollar un plan de acción para fomentar la equidad racial dentro de las Juntas del Agua.

En marzo de 2022, el Equipo de las Juntas del Agua para la Equidad Racial empezó a trabajar con un asesor de diversidad, equidad e inclusión. Esta colaboración sirvió para definir una visión y unas orientaciones estratégicas para preparar nuestras acciones.

A lo largo de la primavera de 2022, el personal de las Juntas del Agua, los socios comunitarios, las tribus, y las comunidades afectadas por la inequidad racial comenzaron a identificar acciones para incluirlas al Plan de Acción para la Equidad Racial. En abril de 2022, las Juntas del Agua empezaron a pedir consultas tribales de gobierno a gobierno. Y en mayo de 2022, los socios comunitarios, la dirección y el personal de la Junta Estatal del Agua se unieron durante sesiones de reflexión y estrategia, así como durante una serie de talleres de planificación de las acciones.

El Equipo de las Juntas del Agua para la Equidad Racial recopiló un borrador de acciones que reflejan las opiniones del público, tribus, del personal y de la dirección de las Juntas del Agua. Se asoció con organizaciones comunitarias para celebrar cuatro talleres públicos en julio de 2022 y presentar el borrador con las ideas de acción. El Equipo para la Equidad Racial incorporó las opiniones recibidas durante los talleres de julio de 2022 y del personal de las Juntas del Agua, y publicó el borrador el 23 de septiembre de 2022 para recibir comentarios públicos.

El 19 de octubre de 2022, el Equipo para la Equidad Racial presentó el borrador de plan de Acción para la Equidad Racial durante un taller de la Junta Estatal del Agua. Esta versión del borrador de plan de acción fue publicada en línea el 23 de septiembre de 2022 para que el público lo revisará y lo comentará hasta más tardar el 24 de octubre de 2022. El Equipo de las Juntas del Agua para la Equidad Racial añadió los diferentes comentarios y trabajó con la dirección de las Divisiones y Oficinas de la Junta Estatal del Agua para finalizar el borrador.

La Junta Estatal del Agua no tomará acción para aprobar o rechazar el Plan de Acción para la Equidad Racial, que se plantea como un documento abierto, actualizado de manera periódica gracias al compromiso entre la Junta y la comunidad. Las Tribus Americanas Nativas de California pueden seguir requiriendo consultaciones de gobierno a gobierno para compartir sus comentarios y dirección sobre este trabajo de forma continua. Otras partes interesadas pueden todavía proporcionar comentarios generales sobre el trabajo de la Junta del Agua para la Equidad Racial mediante correo electrónico a racialequity@waterboards.ca.gov. Aunque este trabajo sea un plan de acción para la Junta Estatal del Agua, las Juntas Regionales han apoyado firmemente los esfuerzos para la equidad racial de la Junta del Agua y aprovecharán para fundamentar su propio trabajo de equidad racial, de la misma manera que lo hicieron con la Resolución.

CUESTIÓN POLÍTICA

Esto es un punto informativo para presentar el Plan de Acción para la Equidad Racial 2023-2025. La Junta Estatal del Agua no aprobará o rechazará el Plan de Acción para la Equidad Racial. Sin embargo, el personal informará a la Junta sobre su implementación al menos anualmente.

IMPACTO FISCAL

No hay impacto fiscal adicional en los recursos del programa actualmente asignados.

IMPACTO SOBRE LAS JUNTAS REGIONALES

La Junta Estatal del Agua no tomará ninguna acción durante esta reunión pública; no hay impacto sobre las Juntas Regionales en este momento.

RECOMENDACIONES DEL PERSONAL

La Junta Estatal del Agua no tomará ninguna acción durante esta reunión pública; no hay recomendaciones del personal en este momento.